



Co-funded by the
Erasmus+ Programme
of the European Union



Projet européen Street Art pour l'inclusion

Janvier 2021 – Juillet 2023

Partenaires : Barcelone – Milan – Strasbourg

QU'EST-CE QUE C'EST ?

Pensé en amont avec les 3 établissements partenaires (**Istituto Comprensivo Casati –Muggiò (Milano), Italie**– **l'Escola Castella** et **l'Escola Collaso i Gil** –Barcelone, Espagne) le projet Erasmus+ **Street Art for Inclusion** 2020-1-IT02-KA229-079037_2 a été validé durant l'été 2020 par les agences européennes et a débuté à la rentrée 2020-2021.

A travers ce **projet européen centré sur l'art**, qui est une langue universelle et démocratique et donc inclusive, nous voulons suivre les objectifs fixés par le Cadre européen commun pour les langues, notamment en complétant l'entraînement aux quatre activités langagières par une mobilisation de deux autres, davantage en lien avec des situations de communication proches de la vie réelle, à savoir **l'interaction et la médiation**, et en mettant l'accent sur **l'aspect culturel de la langue**.

En particulier, le «**Street Art**», présent dans tous les pays participants avec des œuvres de haute valeur artistique, représente un aspect très proche de la réalité et du quotidien de nos élèves et est donc captivant, engageant et motivant. En effet, à travers **la recherche et l'investigation des différents artistes de rue** européens et de leurs œuvres, nos élèves et leurs professeurs développeront davantage leurs compétences sociales et interculturelles et apprendront à connaître et respecter d'autres cultures.

QUI ?

Le projet, coordonné par l'école italienne, implique des élèves âgés de 10 à 12 ans, 57 élèves et enseignants d'écoles partenaires, en France et en Catalogne. Tous les élèves de la même tranche d'âge que les écoles du partenariat seront impliqués, pour étendre les résultats du projet à toutes les communautés éducatives.

Au Collège international Vauban, le projet est mené par deux enseignantes: Mme GROELL (Professeur de Français) et Mme BOMPADRE (Professeur d'Espagnol) qui travaillent avec un groupe d'élèves de 4ème et de 3ème.

LES GRANDS OBJECTIFS ET LES RENDEZ-VOUS

Initialement prévues entre 2020 et 2022, les dates du projet ont dû être décalées en raison de la crise sanitaire, ce qui prolongera les activités jusqu'en 2023. Durant cette période auront lieu des réunions de l'équipe pédagogique afin d'organiser les différentes étapes du projet (ainsi, une réunion aura lieu en Italie à l'automne 2021) mais aussi des réunions d'élèves. L'utilisation de la visioconférence via la plateforme eTwinning (mobilité virtuelle des étudiants) fait d'ores et déjà partie du projet et sera le moyen de « se rencontrer » dans le cas où les mesures sanitaires nous empêcheraient de voyager.

L'ensemble de la communauté scolaire, y compris les familles et les centres culturels locaux, sera impliqué dans le projet car il y aura un échange d'enseignants et d'élèves des différents pays participants, deux expositions itinérantes dans les écoles seront créées, un guide avec une carte des principales œuvres d'art de rue présent dans chaque ville partenaire et un livre final pour partager les résultats artistiques et linguistiques du projet avec un public plus large.

Une fresque sur l'Europe, à réaliser tous ensemble à Strasbourg avec la contribution de chaque école partenaire, sera la bonne conclusion de notre parcours de travail !

Le projet sera durable car dans les écoles, à la fin du projet, la réalisation de fresques continuera autour d'autres questions importantes pour l'Europe, comme les migrants, l'acceptation de la diversité, etc. Le projet sera étendu à d'autres pays sur eTwinning par le partenariat.

En résumé, grâce à ce projet, nos communautés scolaires pourront collaborer, apprendre les unes des autres, enrichir davantage l'expérience d'enseignement / d'apprentissage et développer les compétences transversales de nos élèves.

LES PREMIERES ACTIONS

Une des premières actions a été la participation au concours pour choisir le logo du projet. Toutes les écoles partenaires ont participé, et les Italiens ont obtenu le premier prix. Vous trouverez le logo gagnant en tête de ce document !

Même si nous n'avons pas gagné, nous sommes très contents des logos produits par nos élèves, que seront bientôt affichés sur les murs du collège !

